

RENDICIÓN DE CUENTAS AÑO FISCAL ENERO – DICIEMBRE 2021

LA RENDICIÓN DE CUENTAS ES UN MECANISMO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, UN DERECHO DE LA COMUNIDAD O DE LOS ELECTORES A SER INFORMADOS, Y A LA VEZ UNA ACTIVIDAD OBLIGATORIA DE CARÁCTER CONSTITUCIONAL Y LEGAL PARA LAS AUTORIDADES QUE MANEJAN FONDOS PÚBLICOS EN NUESTRO PAÍS.

1

SIN EMBARGO, MÁS ALLÁ DE LAS DEFINICIONES CONCEPTUALES, EN LO PERSONAL ES ALGO ELEMENTAL Y BÁSICO DENTRO DE LA GESTIÓN PÚBLICA. SI ME PIDIERAN RESUMIR QUÉ ES LA RENDICIÓN DE CUENTAS, YO DIRÍA QUE ES TRANSPARENCIA. Y SE PREGUNTARÁN USTEDES. TRANSPARENCIA, EN QUÉ, DE QUÉ Y PARA QUÉ?

TRANSPARENCIA EN TODO EL MANEJO DE LA ADMINISTRACIÓN DE HIDROMIRA CARCHI EP, QUE ES LA ADMINISTRADORA DE LOS RECURSOS ECONÓMICOS ASIGNADOS POR LA PREFECTURA DEL CARCHI. ES POR ELLO QUE EL DÍA DE HOY ESTOY AQUÍ INFORMANDO LO QUE SE HA REALIZADO CON LOS RECURSOS QUE SON DE USTEDES QUERIDAS Y QUERIDOS CIUDADANOS, EN CUMPLIMIENTO A LOS SEÑALAMIENTOS DE LA CONSTITUCIÓN Y DEMÁS LEYES VIGENTES DE QUE LOS CIUDADANOS DEBEN SER INFORMADOS PARA QUE ASUMAN LA CORRESPONSABILIDAD EN LA EJECUCIÓN DE LOS RECURSOS.

USTEDES PENSARÁN ¿POR QUÉ VENIMOS A RENDIR CUENTAS A LA COMUNIDAD? LA RAZÓN ES PORQUE LA COMUNIDAD EL BABOSO, UNO DE LOS SITIOS MÁS ALEJADOS DE LA CAPITAL PROVINCIAL, ES LA ZONA DE INFLUENCIA DE LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA MIRA QUE ADMINISTRA HIDROMIRA, Y ES A USTEDES A QUIENES DEBEMOS EXPLICAR NUESTRO ACCIONAR.

A LO LARGO DE MI EXPOSICIÓN EN ESTE EJERCICIO DEMOCRÁTICO DE RENDICIÓN DE CUENTAS, JUNTOS IREMOS REVISANDO CADA UNO DE LOS EJES DEL ACCIONAR DEL AÑO 2021.

SIENDO SIEMPRE NUESTRO OBJETIVO REALIZAR UNA ADMINISTRACIÓN SERIA, TRANSPARENTE Y EFICIENTE, EMPIEZO INFORMANDO A USTEDES QUE EN EL AÑO 2021 EL PRESUPUESTO ASIGNADO FUE DE 189.406,69 DÓLARES AMERICANOS, DE LOS CUALES SE EJECUTARON 131.784.00, LO QUE NOS REFLEJA UNA GESTIÓN FINANCIERA DEL 70%.

EL PRESENTE INFORME LO VAMOS A CENTRAR EN DOS EJES EN LOS QUE HA TRABAJADO HIDROMIRA CARCHI EP.

- ✓ **REHABILITACIÓN Y OPERACIÓN DE LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA MIRA**
- ✓ **GESTIÓN ADMINISTRATIVA Y FINANCIERA**

REHABILITACIÓN Y OPERACIÓN DE LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA MIRA

EN CUMPLIMIENTO AL PRINCIPAL OBJETIVO DE LA EMPRESA QUE ES LA REACTIVACIÓN DE LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA MIRA PARA LA GENERACIÓN Y DISTRIBUCIÓN DE ENERGÍA, Y CONSIDERANDO QUE EL ÚNICO ACCIONISTA ES EL GAD DE LA PROVINCIA DEL CARCHI, EL DIRECTORIO TOMÓ LA DECISIÓN DE BUSCAR UN INVERSIONISTA PRIVADO A TRAVÉS DE UNA ALIANZA ESTRATÉGICA, RAZÓN POR LA CUAL SE HA REALIZADO ACERCAMIENTOS CON DIFERENTES EMPRESAS INTERESADAS COMO FUERON:

- GREENEREC S.A.
- PEGASUS CONSORTIUM
- CBS ING S.A.
- PATE C.A.

DESPUÉS DE VARIAS REUNIONES CON ESTAS EMPRESAS, ME PERMITO INFORMAR QUE CON FECHA 21 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2021 SE PRESENTA ANTE EL DIRECTORIO DE HIDROMIRA LA ÚNICA PROPUESTA COMPLETA Y FORMAL, CONSIDERANDO LOS ASPECTOS TÉCNICO, ECONÓMICO Y LEGAL, PROPUESTA ENTREGADA POR EL CONSORCIO PEGASUS CONSORTIUM, MISMA QUE FUE REMITIDA AL MINISTERIO DE ENERGÍA Y RECURSOS NATURALES NO RENOVABLES PARA ANÁLISIS Y APROBACIÓN.

EN LO REFERENTE AL MANTENIMIENTO DE LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA ME PERMITO INFORMAR QUE SE HA TRABAJADO EN LA PREVENCIÓN DE RIESGOS, REALIZANDO VARIOS TRABAJOS CON EL PERSONAL ENCARGADO DEL CUIDADO DE LA MISMA, TALES COMO:

- TRABAJOS SOBRE LAS CUNETAS DE CORONACIÓN, EN LAS ZONAS CRÍTICAS COMO LOS SON EL TANQUE DE CARGA Y TRAMO DEL CANAL DE CONDUCCIÓN ENTRE BOCATOMA Y VISERA.
- EL GERENTE ANTERIOR REALIZÓ UN RECORRIDO DE LAS 12.14 HECTÁREAS DEL TERRENO CON LOS TRABAJADORES, A FIN DE CONOCER DE PRIMERA MANO Y DISPONER LOS TRABAJOS PERTINENTES.
- CONTINUAMENTE SE VERIFICA QUE EL PERSONAL REALICE ACTIVIDADES DE MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA DE LA CENTRAL EN SU TOTALIDAD.

3

EN EL AÑO 2021, CON EL OBJETIVO DE DEFINIR LOS LÍMITES DEL TERRENO CON LOS TERRENOS ALEDAÑOS A LA CENTRAL, Y CON LA COLABORACIÓN DE LA DIRECCIÓN DE OBRAS PÚBLICAS DEL GAD PROVINCIAL, SE REALIZÓ UN NUEVO LEVANTAMIENTO PLANIMÉTRICO DEL LOTE DE TERRENO PROPIEDAD DE HIDROMIRA A FIN DE REGULARIZAR LOS LINDEROS. CON FECHA 4 DE NOVIEMBRE SE PROTOCOLIZA EL LEVANTAMIENTO PLANIMÉTRICO ACTUALIZADO EN LA NOTARÍA PRIMERA DEL CANTÓN TULCÁN, Y LA INSCRIPCIÓN DE LOS PLANOS EN EL REGISTRO DE LA PROPIEDAD DEL CANTÓN TULCÁN, EL 27 DE DICIEMBRE.

UNO DE LOS REQUISITOS INDISPENSABLES PARA LA OPERACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DE LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA ES OBTENER EL PERMISO DE OPERACIÓN DENOMINADO TITULO HABILITANTE, POR LO QUE DURANTE EL AÑO 2021 SE HA REALIZADO LA GESTIÓN EN EL MINISTERIO DE ENERGÍA PARA CONTINUAR CON EL PROCESO DE EMISIÓN DEL TITULO A FAVOR DE HIDROMIRA CARCHI E.P. PARA EL EFECTO SE HAN CURSADO VARIAS COMUNICACIONES E INFORMES Y EL PRESIDENTE DEL DIRECTORIO MANTUVO UNA REUNIÓN CON EL MINISTRO DE ENERGÍA PARA SOLICITAR LAS FACILIDADES AL PROCESO, Y ASÍ LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA MIRA PUEDA CONTAR CON LOS PERMISOS CORRESPONDIENTES PARA SU OPERACIÓN Y PUEDA CONCRETAR EL PROCESO PARA ESTABLECER UNA ALIANZA PÚBLICO PRIVADA.

GESTIÓN ADMINISTRATIVA Y FINANCIERA

LA EMPRESA HIDROMIRA CARCHI E.P. ESTÁ LIDERADA POR SU DIRECTORIO,

CONFORMADO POR EL SEÑOR PREFECTO COMO PRESIDENTE, EL DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS Y EL DIRECTOR DE PLANIFICACIÓN DEL GAD DE LA PROVINCIA DEL CARCHI, EL MISMO QUE EVALUA Y APRUEBA LA GESTIÓN REALIZADA POR EL GERENTE Y EL EQUIPO TÉCNICO-ADMINISTRATIVO, MOTIVO POR EL CUAL EN EL AÑO 2021 SE HAN REALIZADO SIETE REUNIONES DE DIRECTORIO, LO QUE HA PERMITIDO CONTAR CON PROCESOS EFECTIVOS Y TRANSPARENTES EN LA GESTIÓN INSTITUCIONAL.

EN EL AÑO 2021 LA EMPRESA HA MANTENIDO EL PERSONAL CONTRATADO DESDE EL INICIO DE LA GESTIÓN COMO SON: GERENTE GENERAL, SECRETARIA, CONTADORA Y DOS AGUATEROS PARA EL MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA DE LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA.

CONFORME A LA PLANIFICACIÓN OPERATIVA PRESENTADA PARA EL AÑO 2021, CUYA META FUE GENERAR UNA ALIANZA ESTRATÉGICA QUE PERMITA VOLVER A OPERAR LA CENTRAL CON UN RETORNO PARA EL GADPC, SE HAN REALIZADO VARIAS GESTIONES PARA EL CUMPLIMIENTO DE LA META, PERO AÚN NO SE HA CUMPLIDO CON LO PLANIFICADO.

GESTIÓN PARA LA SOLUCIÓN DE DEUDA CON LA EMPRESA PÚBLICA DEL AGUA-EPA

CONFORME A LAS GESTIONES REALIZADAS POR ANTERIORES ADMINISTRACIONES, LA COORDINACIÓN ZONAL 1 DEL MINISTERIO DEL AMBIENTE, AGUA Y TRANSICIÓN ECOLÓGICA REALIZÓ UNA INSPECCIÓN TÉCNICA EN LA QUE EVIDENCIÓ QUE EN LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA NO EXISTIÓ APROVECHAMIENTO DEL RÍO BABOSO, POR LO QUE, MEDIANTE RESOLUCIÓN DE FECHA 23 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2020 SE NIEGA LA PETICIÓN DE LA CONDONACIÓN DE LOS VALORES PENDIENTES Y EN SU DEFECTO DEJA SUSPENSA LA AUTORIZACIÓN DE USO Y APROVECHAMIENTO HASTA LA CANCELACIÓN DE LOS VALORES FALTANTES. SE HA SOLICITADO UN RECURSO DE REVISIÓN A LA RESOLUCIÓN DE ACUERDO CON LO DISPUESTO POR EL CÓDIGO ORGÁNICO ADMINISTRATIVO, PERO HASTA LA FECHA NO EXISTE RESPUESTA A LO SOLICITADO.

HASTA FINALIZAR EL AÑO 2021 HIDROMIRA TIENE VALORES PENDIENTES CON LA EMPRESA PÚBLICA DE AGUA POR CONCEPTO DE USO Y APROVECHAMIENTO DE AGUA DEL RÍO BABOSO POR UN PERÍODO COMPRENDIDO ENTRE LOS AÑOS 2016 -2021 POR UN

MONTO QUE ASCIENDE A 70.500 DÓLARES AMERICANOS INCLUIDOS LOS RESPECTIVOS INTERESES, SEGÚN LAS NOTIFICACIONES RECIBIDAS HASTA LOS MESES DE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE.

SE REALIZARON GESTIONES CON LA EMPRESA PÚBLICA DE AGUA EN GUAYAQUIL CON LA FINALIDAD DE CONOCER ALTERNATIVAS DE FINANCIAMIENTO PARA EVITAR UN POSIBLE PROCESO DE COACTIVA.

EN CONSECUENCIA, A PESAR DE QUE ESTE INFORME CORRESPONDE AL AÑO 2021, ME PERMITO COMUNICAR QUE ESTE AÑO SE CANCELARON LOS VALORES ADEUDADOS A LA EMPRESA PUBLICA DE AGUA.

CON FECHA 28 DE DICIEMBRE DE 2021 EL MINISTERIO DE ECONOMÍA Y FINANZAS REALIZÓ LA ACREDITACIÓN DE LOS VALORES CORRESPONDIENTES A LA DEVOLUCIÓN DEL IVA DEL AÑO 2011 POR UN MONTO DE 165.326,67 DÓLARES AMERICANOS, LO QUE HA PERMITIDO CANCELAR VALORES PENDIENTES QUE MANTENÍA LA EMPRESA.

COMO ES DE SU CONOCIMIENTO LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA ENTRÓ EN ETAPAS DE PRUEBA EN EL AÑO 2013 Y EN SU FASE DE PRUEBA SE PRESENTÓ UNA ROTURA EN LA TUBERÍA DE PRESIÓN, POR LO QUE DESDE ESE AÑO NO SE HA PODIDO REHABILITARLA MOTIVO POR EL CUAL DESDE EL AÑO 2014 SE PROCEDIÓ A TERMINAR UNILATERALMENTE EL CONTRATO CON EL CONTRATISTA INICIÁNDOSE ASÍ VARIOS PROCESOS LEGALES QUE HAN DURADO MUCHO TIEMPO. SIENDO QUE, EN FEBRERO DE 2021, EL TRIBUNAL CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO FALLÓ A FAVOR DE HIDROMIRA, Y LO QUE SIGUE ES INSTAURAR EL JUICIO POR DAÑOS Y PERJUICIOS AL CONTRATISTA DE LA OBRA CIVIL, DESDE EL AÑO ANTERIOR SE INICIARON LOS TRÁMITES PARA CONTRATAR EL PROCESO DE "PATROCINIO JURÍDICO ESPECIALIZADO PARA LA DEFENSA DE HIDROMIRA CARCHI EP EN EL JUICIO POR DAÑOS Y PERJUICIOS EN CONTRA DEL SEÑOR GABRIEL FERNANDO DÁVILA AROCA, EN SU CALIDAD DE REPRESENTANTE LEGAL DEL CONSORCIO D.T. INGENIEROS ASOCIADOS".

BAJO EL MISMO MARCO LEGAL SE HA CONTINUADO CON EL PROCESO DE MEDIACIÓN NO. 1031-DNCM-2017-QUI CON EL ING. BAYARDO SÁNCHEZ, FISCALIZADOR DE LOS EQUIPOS ELECTROMECÁNICOS POR LO QUE, CON FECHA 17 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2021, EN LA CIUDAD DE QUITO Y EN PRESENCIA DEL MEDIADOR, ABOGADO FRANCISCO ROSAS, SE SUSCRIBE EL ACTA DE MEDIACIÓN EN LA QUE HIDROMIRA CARCHI EP SE OBLIGA A CANCELAR EN UN SOLO PAGO AL ING. SÁNCHEZ EL VALOR DE SIETE MIL SETECIENTOS SETENTA Y CINCO CON 05/100 DÓLARES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE AMÉRICA **(7.775,05 USD)**.

6

AGRADECIMIENTO

ANTES DE FINALIZAR MI PRESENTACIÓN QUIERO EXPRESAR PÚBLICAMENTE MI MÁS PROFUNDO Y SINCERO AGRADECIMIENTO A USTEDES QUERIDOS HABITANTES DE LA COMUNIDAD EL BABOSO, YA QUE CON SU APOYO HEMOS PODIDO CONTINUAR CON ESTE PROYECTO QUE INICIÓ DESDE HACE VARIOS AÑOS CON EL ÚNICO PROPÓSITO DE GENERAR DESARROLLO EN SU COMUNIDAD. DE MANERA ESPECIAL AGRADECER AL SEÑOR PREFECTO, ECONOMISTA GUILLERMO HERRERA Y A LA SEÑORITA VICEPREFECTA, ECONOMISTA MELVA CADENA, QUIENES, CON LA FIRME CONVICCIÓN DE QUE EL PROYECTO HIDROMIRA DEBE ENTRAR EN FUNCIONAMIENTO DESDE ESTE AÑO, HAN APOSTADO CON SU APOYO ECONÓMICO Y TÉCNICO EN TODAS LAS FASES. AGRADECER TAMBIÉN A LOS MIEMBROS DEL DIRECTORIO, CON QUIENES SE HAN TOMADO LAS MEJORES DECISIONES PARA EL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS. A TODAS Y CADA UNA DE LAS PERSONAS QUE DE UNA Y OTRA MANERA HAN COLABORADO PARA QUE ESTE PROYECTO PROPUESTO SE DESARROLLE CON ÉXITO Y CONCLUYA CON EL COMPROMISO DE SEGUIR ADELANTE.

DE MANERA ESPECIAL QUIERO AGRADECER A LOS FUNCIONARIOS DE HIDROMIRA QUE, CON CONSTANCIA, DEDICACIÓN Y RESPONSABILIDAD DÍA A DÍA APORTAN PARA EL CUMPLIMIENTO DE CADA UNA DE LAS FUNCIONES ENCOMENDADAS.

GRACIAS, MUCHAS GRACIAS A TODOS A USTEDES POR ASISTIR A ESTE EVENTO.

BELEN JACOME CARVAJAL

GERENTE GENERAL